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La guerre en Ukraine et son flot de victimes innocentes nous accable tous
et nous renvoie une fois de plus à cette question existentielle  : peut-on
avoir du plaisir à vivre dans un monde injuste. 

Malgré cette question insistante, il faut néanmoins nous réjouir de la
solidarité manifestée à l’égard de la population ukrainienne. Au-delà des
dons ayant manifesté une générosité et un soutien exemplaires, je
voudrais souhaiter la bienvenue à une famille ukrainienne de 7 personnes
accueillie par M et Mme Valla et une famille de 2 personnes accueillie par
M et Mme ALGOUD.  

Vu le nombre de propositions transmises à la Préfecture, sans doute
accueillerons nous prochainement d’autres de leurs compatriotes dans la
souffrance. En attendant, assurons-les de toute notre sympathie et de
notre détermination à leur faciliter la vie durant ce séjour à Upie. 

Une autre raison de se réjouir est la présence parmi nous en cette année
2022 de deux centenaires. M Malleval est né le 2 avril 1922 et nous lui
avons rendu visite pour célébrer ce moment mémorable. Un article lui est
dédié dans les pages qui suivent. Nous attendons la date anniversaire
pour célébrer également la longévité de M Billard, maire de la commune
de 1991 à 1995.

Avec la fin de l’année scolaire, nous aurons le plaisir de nous retrouver
lors des nombreuses manifestations culturelles et associatives. Retenez
que la fête des Bouviers et son célèbre défilé de chars aura lieu le
dimanche 12 juin et que le feu d’artifice clôturera le retour de fête le 18
juin. En juillet, la musique sera célébrée à deux reprises :  un ciné-concert,
le 10 juillet, en collaboration avec le Train Théâtre de Portes-lès-Valence
et le 13 juillet avec un concert dans le cadre du festival Jazz au village. Bien
entendu, vous trouverez dans ce numéro les dates des manifestations
organisées par les écoles et les associations.

Réjouissons-nous également de la forte participation des upiens et
upiennes aux élections présidentielles (83,07% au 1er tour et 82,11% au
2ème tour),une participation citoyenne à renouveler les 12 et 19 juin pour
les élections législatives. Gardons à l’esprit que la démocratie ne peut
satisfaire toutes nos exigences politiques et qu’elle n’est pas seulement le
pouvoir de la majorité mais le respect de tous dans le cadre des
institutions données.

Vous trouverez, joint à ce bulletin, le DICRIM d’Upie (Document
d’Information Communal sur les RIsques Majeurs). Ce document décrit
les comportements à adopter face aux risques identifiés sur la commune.
Ce document pratique, élaboré en commission municipale élargie et avec
des partenaires, est à conserver. Pour être prévenu en cas de catastrophe
naturelle ou technologique sur la commune, nous vous conseillons
également de télécharger l’application « Cento Live » sur votre téléphone
(voir dernière page du DICRIM).

Bien à vous.

11 et 12
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Réfection du toit de l’école primaire accompagnée d’une réfection de l’isolation
sous toiture.
Poursuite du remplacement des éclairages du groupe scolaire et de la
médiathèque par des lampes à LED.
Remplacement des radiateurs (grille-pains) par des appareils moins gourmands
(école maternelle, maison des associations, mairie).

Le calorifugeage du réseau hydraulique de chauffage du groupe scolaire et de la
salle des fêtes (443 m de tuyaux) a été réalisé cet hiver par la société Rhône-
Services. Cette opération d’un coût de 4960 euros a été intégralement financée
dans le cadre du dispositif des Certificats d’Economie d’Energie (CEE). Des
entreprises privées, considérées par l'Etat comme responsables  de la
consommation énergétique dans le pays financent ces opérations.
L’isolation des combles de la maison des associations et de la mairie sera réalisée
très prochainement. Cette isolation sera réalisée par l’entreprise Réno avec une
participation également de la prime CEE. Coût pour la commune : environ 2500
euros.

Peu de travaux sont réalisés au cours du 1er trimestre, le budget annuel de la
commune n’étant validé que fin mars. 

Economie d’énergie
Nous avons entrepris dès 2020 de réduire la consommation énergétique des
bâtiments communaux : 

Les travaux se poursuivent en 2022
Rue  et chemins
Le passage reliant la route de Montoison et le
chemin de Bellevue a enfin été goudronné. Ce
passage privé n’a pas été financé par la commune.

Ecole maternelle
Après l’école primaire, la Wifi et des vidéoprojecteurs seront installés dans chaque
classe de l’école maternelle. Les travaux seront réalisés avant les grandes vacances par
l’entreprise Chalaye Electricité. L’équipement est fourni par l’Agglo. La Wifi sera
également installée à la médiathèque.

Un chemin rural, d’une longueur de 190m, faisant
la liaison entre les chemins le Lion et Saint-Baudile
a été recouvert progressivement par les cultures. A
partir des données cadastrales, ce passage a été
retracé afin de lui redonner sa fonction initiale.

Toilettes publiques
Les toilettes publiques qui ont subi de nombreuses
dégradations et ne sont pas accessibles aux
personnes à mobilité réduite vont être remises en
état. La plomberie sera réalisée par l’entreprise DPF
Lachal de Montmeyran et le carrelage par les
services techniques (coût plomberie : environ 2800
euros). 

 Circulation piétonne
La circulation piétonne entre la place de l’église, la salle des fêtes, l’école est toujours à
l’étude. Un deuxième bureau d’étude est sollicité pour ce projet.
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Jean-Jacques Bruschini

Transformateur du lavoir
Le transformateur électrique, situé route de Montoison à côté du
lavoir, est désaffecté depuis des années. ENEDIS a enfin répondu
positivement à notre demande de destruction de cette verrue visuelle.
Il sera ainsi possible de donner un accès public au jardin situé au-
dessus.

Médiathèque 
Les travaux de réfection de la toiture et de changement
des huisseries des fenêtres de la médiathèque
débuteront à la mi- juillet. Ces travaux dans la
continuité de ceux entrepris en 2021 pour la toiture
principale visent à assurer l’étanchéité à l’eau et à l’air
et mettre un terme aux désordres qui ont perturbé les
activités accueillies dans ce bâtiment essentiel à la vie
de la commune depuis son origine. Malgré tout,
l’ensemble des bâtiments communaux resteront une
charge, pour les années à venir, en termes
d’investissement au regard des exigences en matière de
transition énergétique portée par la nouvelle loi Climat
et Résilience (2021).

Salle des fêtes
L’éclairage de la scène par projecteurs, avec console DMX, sera très
prochainement installé (matériel neuf et d’occasion). Cout : environ 5000 euros.

Centrale Photovoltaïque 
Après 6 mois d’étude, le Conseil municipal a jeté
provisoirement l’éponge quant à la centrale
photovoltaïque qu’il entendait installer sur la toiture
du groupe scolaire. Pour rappel, cette centrale de 110
kwc devait permettre d’autoconsommer 40% de
l’énergie produite en regroupant tous les compteurs
des bâtiments communaux. Cette nouvelle technique
était au point et le montage financier permettait des
économies substantielles pour le budget de la
commune.
Malheureusement, à ce jour, de telles opérations, ne
peuvent être menées que dans le cadre d’un budget
annexe. Or, la complexité de la comptabilité publique
avec ces deux sections, fonctionnement et
investissement devant s’équilibrer, rendait impossible
le vertueux effort souhaité en matière énergétique et  la
recherche d’autonomie financière.
Bien entendu, nous allons remettre l’ouvrage sur le
métier afin de trouver d’autres solutions comme la
location de la toiture ou une centrale villageoise avec
participation des citoyens. Mais ces solutions ne
profiteront pas de la même manière au budget
communal. Il faut aussi peut être compter sur la loi
Climat et Résilience qui entend apporter un soutien à
la production d’énergie verte en développant des
communautés citoyennes d’énergies renouvelables.



Valeria commission Transition & Laetitia Montmeyr’en transition
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Dernier atelier avec le déchet à l’extérieur

C’est sous les premiers rayons de soleils de printemps que nous nous
sommes retrouvées ce vendredi 8 avril à Montmeyran pour notre
dernier atelier dans le cadre du défi “zéro déchet, ze défi !”
Montmeyran-Upie.
Ainsi, Marion Redon du SYTRAD est venue nous offrir son expertise sur
le sujet du “zéro déchet en extérieur” en nous amenant à nous
questionner sur nos habitudes dès lors que nous préparons notre
repas tiré du sac pour une balade, les vacances, le déjeuner au travail, le
goûter des enfants….
Chacune a pu expliquer ses astuces pour un pique-nique zéro déchet et
nous montrer quel est l’objet zéro déchet indispensable à l’extérieur.
Nous avons ensuite eu un atelier pour lequel Marion avait disposé tout
un tas d’objets zéro déchet ou à l’opposé, pour nous amener à trouver
les alternatives zéro déchet, pas si difficiles à mettre en place : on va
préférer utiliser des pailles inox, des couverts réutilisables, une gourde,
des contenants lavables, …

Un échange très intéressant autour du recyclage a eu lieu, et
c’est ainsi que nous avons appris que “Un être humain ingère
en moyenne 5 grammes de plastique chaque semaine, soit
l'équivalent du poids d'une carte de crédit.” selon un rapport
de l'ONG WWF – qui lutte pour la protection de
l'environnement – et qui rappelle que “le plastique pollue
notre planète jusque dans les fosses océaniques les plus
profondes, mais maintenant nous savons qu’il pollue aussi nos
corps, à travers la nourriture que nous mangeons et l’eau que
nous buvons.” (source WWF 2019) ; et que seuls les emballages
métalliques et le verre sont recyclables à l’infini. De quoi nous
faire réfléchir… 

Enfin, nous sommes passées à la pratique en confectionnant
des barres de céréales tantôt à l’avoine tantôt aux pétales de
blé, agrémenté de fruits secs et / ou de graines. Un vrai délice
pour 5 minutes passées à la préparation !

Le challenge est lancé, on passe au zéro déchet ?

Prochain RDV pour clore le défi zéro déchet en beauté : le 14
mai à partir de 14h à Montmeyran. Des ateliers DIY, une
conférence théâtralisée, une zone de gratuité, des producteurs
et artisans locaux… seront présents pour un “festival zéro
déchet : agir ici et maintenant !”.
Plus d’infos : https://defizerodechet26120.wordpress.com/ -
zedefi26120@mail.com



Les hirondelles en grand péril !

J'ai bien peur qu'à court termes nous n'ayons plus d'hirondelles  pour annoncer le printemps à Upie, mais il
est vrai aussi que les saisons disparaissent...
Les populations d'hirondelles ont diminué de 40% en 20 ans, les nids restent désespérément vides  puis
disparaissent car ceux-ci sont fabriqués essentiellement avec de la boue et des végétaux. Des chercheurs du
Muséum National d'Histoire Naturelle et du CNRS affirment que cela provient pour l'essentiel de
l'intensification des pratiques agricoles. D'autres chercheurs canadiens ont analysé leur  nourriture
composée essentiellement d'insectes intoxiqués par des pesticides. Pour combattre cela, nous devons
conserver des espaces de bio-diversité, où les insectes trouveront le gite et le couvert. 
La commune est rentrée depuis maintenant quelques années dans le zéro phyto, et nous allons installer des
nids d'hirondelles préfabriqués en bêton de bois financés par l'agglo Valence Romans et fournis par la LPO
(Ligue de la Protection des Oiseaux). Ceux-ci seront placés sur les 6 zones de nidification  restantes sur le
village, car même si les hirondelles sont des migrateurs, elles restent fidèles  à leur site de reproduction. Nous
sommes maintenant envahis par des insectes nouveaux, moustiques tigres par exemple. Le retour des
hirondelles pourrait-il permettre  de réguler le développement de ce moustique transportant bon nombre
d'inconvénients et de maladies?  

  L Chalavon
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Le 4 mars dernier, accompagnés par les participants de BIO VALLEE, nous avons
planté 3 arbres fruitiers au stade d'UPIE, près des terrains de boules en
construction, 2 arbres au terrain BARTHALENE, et 2 près du CITY PARK. Les
arbres ont été donnés par les pépinières VEAUVY de CREST. Cette opération a été
réalisée aussi dans les villages environnants, MONTMEYRAN, OURCHES et dans
les villages le long de la DROME. Nous vous invitons à vous rendre sur le site BIO
VALLEE qui collationne notamment toutes les opérations environnementales, 
 sur notre territoire. Ils sont toujours à la recherche de participants pour leurs
nombreuses activités. Ils ont récemment creusé une mare à BEAUFORT SUR
GERVANNE, Nous pourrons faire appel à eux, pour le projet de la mare d'UPIE, 
 lorsque le PLU local nous donnera le feu vert.

Plantations d'arbres fruitiers

SECHERESSE : PREMIERES RESTRICTIONS DES USAGES DE L’EAU DANS LE DEPARTEMENT DE LA DRÔME
Renseignez vous sur le facebook ou le site de la Mairie

Marie Pierre VALENTIN
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La venue d 'une praticienne en psychothérapie à l'espace Aucedro

J'interviens dans le cadre de l'accompagnement psychologique des personnes
adultes et des  enfants. Un accompagnement qui favorise la connaissance , la
confiance et l'estime de soi.
J'interviens également dans le cadre de l'aide à la parentalité pour les parents
qui ont besoin d'être soutenus dans leur rôle de parents.
Je vous accueille à l'espace AUCEDRO  265 Belle Vue, 26120 Upie 
vous pouvez me contacter au 06 18 64 22 35
"Un temps de paroles pour prendre soin de vous"
Corinne Genest

Entreprises : facilitez vos démarches en ligne !

Créé le 14 février 2022, le Ministère chargé des PME a mis en place un
nouveau site internet dédié à toutes les entreprises : 

entreprendre.service-public.fr
Avec un objectif de simplification des démarches et surtout de facilitation
à l’accès aux informations souvent disséminées sur différents sites
institutionnels, cet outil numérique vous accompagne tout au long de
votre activité professionnelle  : de la création de votre entreprise, à sa
gestion et en passant par les perspectives de développement.

Le site entreprendre.servicepublic.fr propose un accès direct aux
démarches administratives ainsi qu’à des outils indispensables aux chefs
d’entreprise comme : Démarches en ligne  :   guichet des formalités des
entreprises, déclaration préalable à l'embauche (DPAE), déclaration du
chiffre d'affaires pour le régime micro-social.

Formulaires administratifs :  déclaration annuelle de régularisation de
TVA, modification administrative d'une entreprise .
Simulateurs :  des cotisations sociales pour les micro-entrepreneurs, les
artisans et les commerçants.
Modèles de document : les factures, d'acte de constitution de société.
Partie intégrante d’une démarche publique de simplification des
démarches en ligne, ce nouveau site internet complète deux autres
sites/portails complémentaires .
formalites.entreprises.gouv.fr : guichet unique pour les formalités
administratives de la création à la cessation d’activité de l’entreprise, dont
l’utilisation sera rendue obligatoire à partir du 1er janvier 2023.
portailpro.gouv.fr, qui unifiera les démarches de déclaration et de
paiement des professionnels en réunissant les services proposés par les
impôts, les Urssaf et la Douane.

       Catherine Noin-Bernard
       Adjointe Economie, Tourisme, Production locale

Vente de produits locaux devant la médiathèque
Chaque jeudi, de 16h à 18h, Michel Vignat, paysan boulanger (ferme
Coucourdon) et Pierre Ratajski (ferme du Pitymaraicher) vendent pains et
légumes devant la médiathèque. Les parents d’élèves profitent ainsi d’un
point de vente de produits de qualité à la sortie des classes. Nous invitons les
personnes intéressées, qui ne viennent pas chercher leurs enfants à l’école, à
venir après 17h pour éviter les encombrements sur le parking de l’école.
Le conseil municipal, lors de sa séance du 4 avril, a délibéré pour une
expérimentation de vente sur le domaine public, réservée aux seuls
producteurs de la commune, jusqu’à la fin juin.

Durant cette expérimentation, l’autorisation d’occupation temporaire du
domaine public se limite à un permis de stationnement sans emprise au sol
(étalage, stationnement d’une camionnette), les jeudis de 16h à 18h, durant les
périodes scolaires. Les conditions réglementaires et une charte d’occupation
du domaine public ont été précisées. A l’issue de cette expérimentation, un
bilan sera effectué. Dans l’hypothèse d’une poursuite de cette activité, un droit
de place annuel sera demandé, conformément à la délibération définissant les
tarifs communaux.  Bernard Porcher



Produits proposés:
Pains de Campagne, Engrain, Amidonnier, Sarrasin, Noix & Lin, Foccacia, Pains briochés et sablés. Farines de Froment (blé), Engrain, Amidonnier,
Sarrasin. Engrain nu, graines de lin, Viande d'agneau (deux fois par an)
Vente à la ferme le jeudi entre 13h30 et 15h et à partir de 16h à la sortie de l'école d'Upie.

Journée découverte du pain d'Upie

intégralement à la main; la cuisson, au four à bois. Le prix des pains et des farines est la transcription du temps passé aux étapes successives
de culture et fabrication, car le paysan-meunier-boulanger est l'un des ingrédient de la recette, et il serait dommage de l’oublier au passage !
 La Ferme de Coucourdon ouvre ses portes le dimanche 15 Mai pour une journée de découverte et redécouverte du pain
traditionnel au levain. 
La journée commencera à 10h30 par un Atelier pain pour enfants et adultes (Explication des principes de fermentation et confection de
pains) . Suivra ensuite une visite commentée de la ferme puis un pique-nique avec dégustation des pains. Vous pourrez profiter de la chaleur
du four pour cuire ou réchauffer vos préparations (tartes, gâteaux) Ce sera l'occasion de partager avec vous ma philosophie et mes pratiques
engagées autour de la biodiversité cultivée, l'agroécologie et l'agroforesterie.   Pour une organisation optimale, inscriptions préférables. 

coucourdon@laposte.net / 07 70 31 77 80

Sur la colline derrière Miery, Michel Vignat cultive depuis 2008 sur une surface de 26 ha,
des céréales et les transforme en farine et en pain.

L’activité de la ferme s’inscrit dans une logique de recherche d’autonomie : produire sur
place ce qui est nécessaire aux cultures et à la transformation, limiter les intrants à de
l’approvisionnement local, et valoriser localement. Les animaux permettent de valoriser
les productions complémentaires : fourrage cultivé dans les rotations de cultures,
(légumineuses indispensables à la régénération des sols après les cultures de céréales),
paille, son, « petit grain », issus du tri des céréales. Les cultures bénéficient des apports
organiques des animaux (fumier). Le troupeau de brebis participent aussi à l’entretien du
paysage. Le bois est utilisé pour la cuisson du pain et le chauffage. Les fruits des arbres sont
utilisés en boulangerie (noix). Au-delà de cette approche globale, Michel est également
engagé dans une démarche hautement qualitative. Travailler à petite échelle permet de
s’attacher à la qualité plutôt qu’à la quantité. À chaque étape, le plus grand soin est
apporté à ce qu'il fait, avec l'attention et l'intention de respecter au mieux tous les éléments
visibles et invisibles présents autour de lui.

Pratiques et Philosophie de la Ferme de Coucourdon
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ACTU SOCIALE 

Une délégation de la Municipalité d’Upie s’était donnée rendez-vous le 2 avril
dernier au domicile de Monsieur Marcel Malleval afin de partager un moment
de convivialité à l’occasion de son centième anniversaire.
Ce temps d’échanges a permis de mieux connaître sa vie à travers de
nombreuses anecdotes. Nous sommes fiers d’avoir parmi nos Upiens une telle
mémoire vivante !
Monsieur Malleval est né le 2 avril 1922 à Montéléger et passe sa jeunesse à Allex
avant d’être arrêté et déporté en Pologne en 1943. Transféré ensuite dans un
camp de travail, il y restera deux ans et croisera Gilberte pour la première fois.
Libéré, il revient en France et devient ouvrier agricole après la guerre.
Dans l’Oise, il retrouvera Gilberte qui deviendra son épouse en 1950.
Ils arrivent à Upie en 1952 et s’installent d’abord au village où il crée une forge
avant de construire par la suite un atelier à l’emplacement actuel d’Upie
Motoculture , une entreprise qui témoigne d’une belle transmission familiale.
A Upie, chacun se souvient de l’avoir vu devant sa forge avec son épouse,
toujours accueillant et serviable, malgré les longues journées de travail.
Il s’est également investi dans la commune d’Upie en tant que conseiller
municipal sous le mandat de Monsieur René Arnoux.
Aujourd’hui, monsieur Malleval nous livre le secret de sa longévité : 
optimisme, humour et sérénité.
Un bel exemple de sagesse à suivre pour nous tous !

       Catherine et Murielle

Upie fête son centenaire
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Mieux connaitre notre nature pour  les éléves d'Upie

Un mot de l'association des parents d'élèves
Aprés
midiNous voilà déjà au dernier trimestre de l’année, une période chargée pour notre association.

Plusieurs rendez vous à ne pas manquer :
- Samedi 30 avril « Fête du Printemps » à la salle des fêtes d’Upie de 9h à 18h.
Au programme, Bourse aux vêtements et jouets pour enfants ainsi que des animations : Balades à
poney,  jeux en bois et la venue surprise d’une mascotte. Snack et buvette sur place vous permettront
de vous restaurer tout au long de la journée. 
- Samedi 2 juillet « Fête de l’école » 
Nouveauté cette année, nous vous proposerons des activités et animations sur la journée au stade
d’Upie. Le programme sera bientôt dévoilé. L’objectif : une journée conviviale et familiale. 
Comme toujours nous espérons vous voir nombreux ! Votre présence et votre participation font
vivre notre association et nos écoles. Chaque fond récolté par l’association est reversé pour les projets
d’école. 
Concrètement et à titre d’exemple,  l’APEECU a pu offrir l’entrée à l’exposition Guili Guili à tous les
élèves de maternelle. Elle financera entre autres une journée Kapla pour les deux écoles. 
Enfin, peut-être avez vous remarqué nos tombolas dans les différents commerces du village, au petit
U au mois de février et actuellement au tabac cave à vin d’Upie. Nous remercions tous les
participants !
N’hésitez pas à nous suivre sur Facebook : Apeecu Parents d’élèves d’Upie ! 

Le  30 mai tous les éleves des écoles d'Upie visiteront le Zoo d'Upie. Ils
participeront à un atelier  pédagogique "Nature et biodiversité de nos forêts
et jardins".
Sous forme de différents petits ateliers ludiques,  les enfants seront amenés
à chercher, trouver, découvrir, apprendre les noms des animaux de nos
forêts et jardins et de participer à l'enrichissement de notre hôtel à insectes. 
Le but est d'introduire par le jeu l'importance de la nature toute proche de
nous au quotidien et à quel point il est primordial de la protéger.
La visite du zoo sera sur le thème "la chaine alimentaire " et le "régime
alimentaire "
Chaque classe devra créer son poster sur la chaine alimentaire et pourra
repartir avec pour l'afficher dans sa classe. 

Le Y’UPIE club a ouvert ses portes du 19 au 22 avril 2022 avec un
pic de 38 enfants dont 22 étaient présents durant toute cette
semaine de 4 jours d’ouverture. Ils poursuivent leur voyage dans
le temps pour atterrir dans le monde du Moyen-Âge. Après avoir
construit leur château, ils ont eu la joie de visiter celui de
CRUSSOL à Saint Péray. Merci à Celina, responsable du château,
qui, grâce à ses explications, à réussi à plonger les enfants au cœur
de l’histoire du château.  Sur le point d’affronter les gardes de la
comtesse Agnes de CRUSSOL, ils ont finalement capitulé face aux
caprices de Dame Nature. La guerre a finalement été évitée.
Revenu dans leur royaume, les plus petits ont réalisé des
boucliers tandis que les plus grands ont confectionné des vitraux
ou des casques de chevalier.
Leur périple s’est terminé par un bal médiéval costumé où les
enfants ont pu s’expérimenter à quelques danses du Moyen-Âge.
La suite de nos aventures au prochain épisode avec les Temps
Modernes

Le Y’UPIE club
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FNACA MONTOISON UPIE AMBONIL

 

Samedi 19 Mars 2022, commémoration du 60éme Anniversaire du cessez le feu en
Algérie en présence d'une vingtaine de personnes, du drapeau de la FNACA, et de
l'Amicale des Anciens Combattants d'Upie. Présence de M Dominique Berard
représentant la mairie de Montoison. Lecture du message de la FNACA par le
Président, message de Mme DARRIEUSSECQ ministre délégué auprès de la
ministre des armées, en charge de la mémoire et des Anciens Combattants par M
Wilfrid JAILLET, adjoint au maire. Dépôts de gerbes, sonnerie aux Morts, minute
de silence, clôture de la cérémonie par la Marseillaise. Ensuite recueillement à
Ambonil et Montoison.                                                         P.Lantillon

ACTU ASSOCIATIVE
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Année spéciale, fête spéciale !
Année des bénévoles !

Comme nous vous l’avions déjà annoncé, la fête des
Bouviers qui a traditionnellement lieu le 2ème we de
janvier a été décalée pour des raisons sanitaires au
2ème we de juin 2022. La date n’a pas été facile à caler
car beaucoup de Comités ont choisi comme nous de
déplacer la fête pour ne pas avoir à l’annuler, mais ça
y est, on y arrive..!!!

Cette année pas de reine, pas de roi mais des
bénévoles que nous mettons à l’honneur car sans eux,
l’organisation de la fête et des manifestations ne
seraient pas possible. Des anciennes reines, des
anciens rois, des personnes du village, des villages
extérieurs, des amis, vous êtes tous mis à l’honneur
cette année.

Nous avons donc le plaisir de vous annoncer que   la
réception des bénévoles aura lieu dans la cours de la
maison des associations le dimanche 12 juin 2022 à
partir de 10h, suivra ensuite la messe des Bouviers
dans l’église d’Upie, puis le défilé, le corso fleuri à 14h,
avec tous ces chars et musiques…
Le lundi, réception chez les Dauphins Nathalie et
Nicolas Arnaud impasse des acacias, suivie par la
réception à la mairie et le traditionnel banquet sur
réservation à la salle des fêtes d’Upie, qui finira par le
fameux détrônement qui annoncera les nouveaux
barons..!! Le vendredi 17 juin 2022 soupe au fromage
et rougail saucisses sur réservation et nous finirons la
soirée en dansant…
Le final, le samedi 18 juin, retour de fête avec le défilé
nocturne, et le feu d’artifices offert par la mairie.
Toute la semaine sera accompagnée par nos amis les
forains qui se sont libérés pour que la fête soit fête..!!!
Et l’occasion pour les Classards de 2021 et de 2022 de
pouvoir défiler sur leur char. 
Nous tenons à remercier vivement les associations qui
avaient prévues des manifestations à cette période et
qui les ont déplacées pour que les bouviers puissent
avoir leur fête traditionnelle de janvier en juin. 
Un grand merci à tous et à tous les participants,
bénévoles, amis et constructeurs de chars.
Nous voilà, c’est reparti..!!!
Les réservations pour les repas se feront par
téléphone au 06 82 11 37 92 avec règlement au
moment de la réservation, nous vous remercions pour
votre compréhension.
Le Comité des Bouviers d’Upie
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En cette sortie de covid, nous avons enfin pu vivre l'allègement des restrictions sanitaires.
De fait, les cours de flûte, saxophone et clarinette ont pu reprendre en présentiel et les
masques ne sont plus obligatoires pendant les cours, ce qui nous réjouit !
Malheureusement, les impacts de la période covid sont encore bien présents.
Nous souhaitions organiser l'audition des élèves le 7 mai prochain, comme nous avions
coutume de le faire toutes les fins d'années. Malheureusement, le manque de main
d'œuvre nous contraint à annuler. 
En effet, un tel événement demande une logistique importante, tant pour encadrer et
organiser que pour la gestion, le transport et l'installation du matériel depuis la maison des
associations jusqu'à la salle des fêtes (et son retour après l'événement).
Or, le trop faible nombre de personnes s'étant proposé pour aider lors de cet événement ne
nous permet pas de mettre tout cela en place.
En revanche, nous proposons un concert du groupe The Comments, le 7 mai au soir, dont
vous trouverez l'affiche ci-jointe. Au programme : musique pop-rock des années 80 à nos
jours = ambiance garantie, ça va swinger !
N'hésitez pas à venir nombreux vous ambiancer sur la piste de danse !

On compte sur vous.
Musicalement vôtre,
Le Jardin Musical

 Le jardin musical

ANCIENS POMPIERS DE LA RAYE

Enfin nous avons pu organiser notre assemblée générale. Elle s’est tenue au
centre de secours en présence de Olivier Rochas maire de Montmeyran, de
Xavier Martinon adjoint à la Mairie de Upie, du chef de centre et son adjoint  des
responsables de l’amicale des actifs et une quarantaine d’adhérents .

Un instant de recueillement a été observé en mémoire des camarades qui nous
ont quitté ces dernières années.
Rajeunissement de notre association avec l'arrivée de 4 nouveaux retraités :
Bastian Jean-Louis, Dorier Gilles, Dumas Jean-Yves, Fessier Jean-Luc, Tallon
Christian.
Nos remerciements à notre ancien trésorier Robert Chopard qui a cédé  sa place
(Cause de maladie) ainsi qu'à Michel Vallon,  notre vice Président, qui a voulu
laissé sa place à un jeune.

Election du nouveau conseil d’administration

Président Pelurson Gérard, Vice Président Rissoan Marc, Secrétaire Terrai
Pierre, secrétaire adjoint Fessier Jean-Luc, Trésorier Dorier Gilles, Trésorier
adjoint Chopard Robert, Membres Bastian Jean-Louis, Dumas Jean-Yves, Faure
Emile, Gallo Emile et Picot Marc.
Cette matinée s’est terminée par un repas offert par l’association. 
G Pelurson
PS  : Nous venons d’apprendre le décès de notre camarade Pierre Terrail
(secrétaire de notre association) 
 sincères condoléances à toute sa famille
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Après l’organisation de 3 marchés de créateurs en octobre et décembre
2020 au 690 chemin Guillambelle, nous avons créé l’association : "La
Grange aux Merveilles 26 » en mars 2021 pour continuer notre aventure.

Notre but est de faire connaitre et aider à développer les créateurs
locaux. Pour cela nous avons le souci d'avoir des stands variés, de qualité
et une majorité de nouveaux créateurs à chaque évènement. L'essentiel
est de passer un bon moment ensemble dans la convivialité.
En 2021, vous avez pu venir admirer les créations au cours des 6 marchés
répartis sur l’année. Nous avons eu le plaisir de finir l’année en animant
le marché de Noël de Valsoyo organisé dans le cadre de leur spectacle de
fin d’année.
Nos têtes sont pleines de projets pour 2022... Voici les évènements du
printemps :
- Grand marché de créateur à la salle des fêtes le 24 avril
- Marché à la Grange le 22 mai
- Marché à la Grange le 19 juin
Au plaisir de vous faire partager nos créations... Vous pouvez aussi nous
suivre sur FB ou instagram !
Joëlle POTDEVIN présidente Laetitia Vial vice-présidente Christel
Arnoux secrétaire Dominique Pinet trésorière

La Grange aux merveilles

Le café associatif d’Upie, créé en 2017, propose un lieu ouvert à tous,
où chacun peut se retrouver autour de boissons et produits locaux.
La P’tite Cantine offre ainsi tous les vendredis soir une bouffée d’air
qui favorise le lien social à l’abri de ce monde qui va parfois de
travers.

Ponctuellement, et dès que ses forces bénévoles le permettent, elle
organise des soirées culturelles : concerts, dégustations, ou encore
soirées débat, nous sommes ouverts à toutes initiatives, dès qu’elle
permet l’échange et le partage, dans le respect et la solidarité.

Suivez-nous sur facebook pour être au courant de notre actualité
(page « La P’tite Cantine - Upie »), venez boire un verre le vendredi
soir (rdv dans la cour de l’ancienne école, dès 19h), ou contactez-
nous par mail à :  laptitecantine.upie@gmail.com !
Après ces mois de pandémie, nous sommes plus que jamais
demandeurs pour se retrouver : venez !
A très bientôt,
L’équipe de La P’tite Cantine

La P’tite Cantine, 
le café associatif d’Upie a rouvert !!

Nous sommes en préparation de la prochaine saison (et oui le temps
passe vite!).
Nous aurions la possibilité de proposer de nouvelles activités et aurions
besoin de connaître le nombre de personnes qui pourraient être
intéressées.
La première des activités serait des cours de langues s'adressant aussi
bien aux enfants, ados et adultes. (anglais, espagnol, italien, catalan)
La seconde serait un cours de yoga avec une nouvelle intervenante.

Si une  activité vous intéresse, vous pouvez nous envoyer un mail  :  
 foyerpourtous.upie@gmail

Foyer Pour Tous Upie



Bataille de haut vol sur le 19km

Chronos canons sur les trails de 14 et 7 km

Les Foulées Upiennes Hivernale 2022

Il y avait affluence dimanche matin dans l’aire de départ des Foulées Upiennes.
Pour sa 6e édition, l’événement ayant été annulé en 2021. Pas de nouveau
record de participation mais un record de gens heureux. Il y avait comme un air
d’avant au retrait des dossards pour les 350 inscrits. Un succès intimement lié à
la valeur clé de la manifestation : l’authenticité. Sur les sentiers tour à tour
sauvages, techniques et (rarement) roulants du mont Mièry, les trailers ont
retrouvé une ambiance conviviale qui a régné tout au long du week-end entre
les bénévoles et les coureurs.

Un départ canon pour l’invité surprise de dernière minute DURAND YANN, qui
prend le commandement à la sortie du village devant un petit groupe avec le
favoris JORIS KIREDJIAN. à la descente de notre Dame de Mièry on retrouve en
2ème position JOMARON JÉRÔME,  qui va faire la jonction une fois avant que
Yann remette les gaz pour franchir la ligne d’arrivée en 1h34mn38s devant
Jérôme avec 16s d’avance. La 3ème place étant prise par ANTHONY TERRAS.
Chez les féminines la favorite était ISABELLE DRAGON, la locale confirme son
statut avec une nouvelle victoire devant JENNIFER BAZARD et ELSA TRENTO.

Sur le 14km BALLEYDIER ROMAIN signe avec panache une victoire en 1:11:38
devant ROMAIN JUGE relégué à presque 2mn et XAVIER HODOT à 3mn. Chez
les filles,  SYLVIANNE BOULLON,  a pas fait de détail pour remporter la victoire
et faire un top15 avec un chrono de 1h34mn37s devant SOAZIC LE MAUFF
presque au sprint devant SAPET LAURELINE.

Enfin, sur le trail court 7km CORBEL GLEN survole la course devant COSTE
BASTIEN et ROMANET GAEL,  qui prive YVES MANEVAL d’un 200e podium
scratch. Chez les féminines belle bagarre avec un final extraordinaire qui
permet à BOISIER LUCIE  d’accrocher la victoire et un top 10 en 41:28, devant
LESAGE TIPHAINE en 41:54 et 5 secondes derrières BARREAU ALICE en 41:59.

Un clin d’œil pour le record de participation pour le club du JOGGING CLUB
PORTOIS, Aux Lyonnais en forcent, comme les grenoblois et les Belfortins. Aux
bénévoles et la commune d’Upie pour leurs engagements.

Après l’Hivernale, voici le temps de l’Estivale.

La seule manifestation sur 2 jours combinant les amoureux du VTT et de la course à pied.
Elle s’affirme depuis plusieurs années comme l’endroit où il faut venir pour s’amuser et transpirer. Car n’oublions pas la maxime de
la course "Le sport d’accord, la fête d’abord !" La preuve avec les tshirts collector réalisés sous le signe de l’humour, qui font la joie
des coureurs et des collectionneurs.
Le programme : Samedi 4 juin - 9h VTT 25km chrono et 25km-10km rando & dimanche 9h 19km-14km-8km. Possible de faire le
Xtrem Challenge « VTT25km+19km Trail »
Vous pourrez suivre l’actualité des Foulées sur le site www.foulees-upienne.com et sur la page Facebook .
Comme toute organisation, nous recherchons des bénévoles, si certains se sont déjà manifestés, nous sommes à la recherche d’une
dizaine de volontaires, pour passer un bon moment de partage et de réussite pour notre village. Idem, si vous êtes musicien,
contactez-nous !

Promo Sport Organisation

 06 66 88 02 82 Mail promo.sports26@Yahoo.fr

16



S7  mai : le Jardin musical
Concert du groupe the Comments à la salle des fêtes à
20H30

D8 mai cérémonie 

S14 mai : Festival zéro déchet 
de 14h à 18h à salle des fêtes de Montmeyran

S14 mai : Olympique Boule Upienne
Concours "Un adulte, un enfant"

D15 mai : Ferme de Coucourdon
Journée découverte du pain d'Upie

S21 mai : Foyer pour Tous
Assemblée Générale à 19h

D22 mai : La Grange aux merveilles
Marché à la Grange

S4 juin et D5 juin : Les foulées Upiennes
 9h VTT -10km rando & dimanche 9h 19km-14km-8km.
Possible de faire le Xtrem Challenge 
« VTT25km+19km Trail »

S12 juin au S18 juin : Comité des Bouviers
fête des bouviers

D12 juin et D19 juin : Elections législatives 

D19 juin : La Grange aux merveilles
Marché à la Grange

V24 juin : Foyer pour Tous
Gala de danse

S2 juillet : Apeecu
 « Fête de l’école » au stade de foot

D10 juillet : Le train théâtre
Soirée plein air à 20h30 à la salle des fêtes

M13 juillet : festival de Jazz à Crest
Soirée "Jazz au village" à 20h à la mairie 

J14 juillet : Olympique Boule Upienne
Concours doublette - A partir de 14h au stade de foot

DATES DES CONSEILS MUNICIPAUX

AGENDA

LA MÉDIATHÈQUE 
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LES MANIFESTATIONS 

Prochaiens animations à la Médiathèque d’Upie

Bébés lecteurs 0-3 ans
Jeudi 5 mai à 10h15
Jeudi 2 juin à 10h15

Anim' Vacances : après-midi Jeux de société - Tous âges
Jeudi 28 avril entre 14h30 et 18h30 - entrée libre et
gratuite

Ateliers informatiques débutants (adultes)
Jeudi 21 avril de 10h à 11h30
Jeudi 12 mai de 10h à 11h30
Jeudi 9 juin de 10h à 11h30
Jeudi 7 juillet de 10h à 11h30

Pour vos derniers semis... Pensez à la grainothèque !
Des graines aromatiques, légumes, fleurs… prenez,
déposez et échangez librement des graines qui vous
plaisent !

Avec votre inscription à la médiathèque, vous avez aussi
accès à des ressources en ligne : livres numériques, films,
musique, magazines, autoformation, Assimil, et un espace
pour les enfants entre 3 et 12 ans !

Mardi 7 juin  à 20h30
Lundi 4 juillet à 20h30

D 12 et D 19 juin : élections législatives 



INFOS PRATIQUES

ETAT CIVIL

N° de la santé : 
MEDECIN GENERALISTE 04.75.84.43.30
PHARMACIE 04.75.84.71.98

INFIRMIER(E)S :
- Mme Darriet : 06 47 72 59 19 
- Mme Thiriet et Mme Baron 06.21.61.33.42
- Chazalet, Neant et Lestrat 06-70-98-28-65

Déchets verts Plate forme des Boudras
Mercredi 13h30 à 16h30
Samedi 8h30 à 11h30 

Les déchèteries :  Toutes les déchèteries de l'aglo
sont accessibles aux Upiens. 

Montvendre :
Lundi, mercredi, vendredi de 10h à 12h et 15h à 18h 
samedi 9h à 17h

Beaumont : 
Lundi : 9h30-12h
Mardi, mercredi, jeudi, vendredi 14h 17h
samedi 9h- 17h 

SPANC : 04 75 75 41 33
Valence Romans Agglo : 04 75 81 30 30 

VERSCHELDE Louis, né le 1er mars 2022 à Guilherand Granges 
CHIM Matis, né le 10 mars 2022 à Upie
ROUJOL HERSAIN Laura, née le 13 mars 2022 à Romans sur Isère 
BREMOND Julia, née le 15 mars 2022 à Valence
GROSJEAN Malo, né le 16 mars 2022 à Valence
MATEO AZA Jaïdry née le 05/04/22 à Valence
MOREL JURIETTI Mélio né le 12/04/22 à Valence
FAURE Arthur né le 14/04/22 à Valence

NAISSANCES

TUTIER André, décédé le 5 février 2022 à Upie
JEAN Yvonne veuve PEYRARD, décédé le 14 février 2022 à Valence
ARNOUX Claude, décédé le 21 février 2022 à Crest

né(e) en avril 2006   à partir de vos 16 ans & jusqu'au 31/07/2022
né(e) en mai 2006 à partir de vos 16 ans & jusqu'au 31/08/2022
né(e) en juin 2006 à partir de vos 16 ans & jusqu'au 30/09/2022
né(e) en juillet  2006 à partir de vos 16 ans & jusqu'au 31/10/2022

Vous devez vous faire recenser , si vous êtes : 

RECENCEMENT MILITAIRE 

RÉSEAUX COLLECTIFS
Véolia eau: 09 69 32 34 58 
EDF :09 96 32 15 15 
Orange: 10 14

DECES 

Mairie
1 rue de la Mairie 26120 Upie
Secrétariat : 04 75 84 45 30
E-mail : contact@mairie-upie.com
Facebook : https://www.facebook.com/upie2020
Site internet : https://mairie-upie.com

Lundi 8h à 12h
Mardi 8h à 12h
Mercredi 8h à 12h
Jeudi 8h à 12h
Vendredi 8h à 12h et 13h30 à 18h30

Agence postale ( levée 11h)
Lundi 8h30 à 12h
Mardi 8h30 à 12h
Mercredi 8h30 à 12h
Jeudi 8h30 à 12h
Vendredi 8h30 à 12h et 13h30 à 18h00

Médiathèque
Tél : 04 75 84 38 64
E-mail : mediatheque-upie@orange.fr

Mardi 16h00-18h30
Mercredi 10h00-12h00 16h00-17h30
Jeudi 16h00-18h30
Vendredi 10h00-12h00 16h00-17h30
Samedi 10h00-12h00
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Service d'Urgence : 
Pompiers : 18
SAMU : 15
Police : 17
N° national d'urgence : 114
Gendarmerie : 04 75 59 00 22



Patrice FOUDON s’est entouré de deux compagnons de
longues routes avec qui il partage le scène depuis
longtemps : Bruno SIMON à la guitare et Christophe
LINCONTANG à la contrebasse.

De cet équilibre fragile qu’est le trio sans batterie, les
compositions de Bruno SIMON et Patrice FOUDON
prennent sens et font référence à de nombreux artistes de
Jazz tels Jimmy GUIFFRE, le tandem John SCOFIELD/Joe
LOVANO, l’univers de John ABERCROMBIE, Bill FRISELL
et tant d’autres...

Laissez vous surprendre par leur univers tout en finesse
et par ces personnalités généreuses pour qui le Jazz est à
la fois un chemin de vie mais aussi un espace de liberté
d’expression sans limites.
Patrice FOUDON : Saxophone
Bruno SIMON : Guitare
Christophe LINCONTANG : Contrebasse

Soirée "Jazz au village"  le 13 juillet à 20h  place de la mairie
1ère partie "surprise"

suivi du groupe "Patrice Foudon trio" 

CULTURE ET PATRIMOINE

Ce fût l’occasion de rappeler la sortie d’un numéro de la Revue
drômoise consacré à la commune d’Upie.
 Merci à Magalie notre guide du service Patrimoine de L’Agglo pour
ce sympathique moment d’histoire racontée, de notre commune.  

Belle après- midi  ensoleillée ce samedi 26 février  pour ce Circuit découverte
autour de l’histoire et du patrimoine bâti du village d’Upie. 

Le public fût ravi d’échanger, de questionner sur Upie 
 mais aussi  de découvrir son évolution au travers de son
bâti : 
L’ancienne mairie-école de garçons, l’école de filles, le
couvent de la Providence et l’église Saint-Pierre et Saint-
Paul sont autant d’édifices qui témoignent de la vie
quotidienne dans un village de la plaine de Valence.
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20h30  : Mise en bouche musicale  avec KorabA (sonorités
d’Afrique de l’Ouest)
Possibilité de pique-nique sur place et restauration légère
dès 19h30

21h30  : Ciné concert – Tout public dès 5 ans - Durée  : 65
min

LES AVENTURES DU PRINCE AHMED
Les silhouettes en ombre chinoise naissent de la lumière,
les musiciens diffusent des mélodies dans l’ombre…
Les deux musiciens et la comédienne révèlent l’univers
imaginaire des Aventures du prince Ahmed et du Cheval
volant, le 1er long métrage d’animation du cinéma, inspiré
des contes des Milles et une Nuits. Du Rock électrique à la
psyché ethnique, la nouvelle bande son originale,
interprétée en direct met en lumière ce classique
incontournable du cinéma.   Les personnages du film
s’animent avec magie sous la voix de la narratrice. Elle nous
accompagne et nous ouvre la porte d’un voyage onirique et
merveilleux. 

CULTURE ET PATRIMOINE
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Soirée plein air  
du 10 juillet à UPIE

Réservation à la mairie regiespectacle.upie@gmail.com ou 06 75 04 06 81
En partenariat avec le Train Théâtre


